

市ケ尾中Times

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/ichigao>

<学校教育理念>

自立貢献

発行者：校長 竹下 恭子
市ケ尾中 Tel 045-973-3400

令和4年度第1回 市ケ尾中ブロック学校運営協議会を開催しました

6月27日(月)今年度第1回市ケ尾中ブロック学校運営協議会を開催しました。昨年度まで、約10年にわたり市ケ尾中学校運営協議会委員長としてご尽力いただいた西村哲雄様のご勇退となり、今年度より新委員長として桐蔭横浜大学教授 溝上慎一様をお迎えし、新体制でスタートすることになりました。

会議に先立ち、会場校である市中の授業を参観していただきました。参観された委員の皆さまから「全学年落ち着いて学習している様子を知ることができた」「ICTを駆使して生徒が授業を受けている姿が印象的」「廊下の掲示物等取組が良い」等の感想をいただきました。3校、各学校の取組では久しぶりの校外・宿泊学習を実施することができ、行事を通して、子どもたちの活発な姿や集団としての成長を感じることができたことや、異学年が隣り合う教室配置で思いやりや気遣いを身につけさせたり、「地域との関わり・協力」に加えて、教職員も一人ひとりの良さを発揮できる組織づくりを行ったりしているなどの報告がありました。昨年からはじめた「3peace(3校の合同地域ボランティア)も体制や環境が整いつつあることを地域コーディネーターから報告していただきました。



協議会の後半で新委員長溝上先生より「令和の学校教育～地域・家庭・学校で育てる子ども～」をテーマとしてご講演をいただきました。コロナの感染拡大により、以前とは大きく変わった日常を受けて、災害や緊急事態となるような状況に置かれた時に、どれだけ考えて、自分の思いをもち、頑張ろうと取り組める子どもたちを育てられるか。「全員が対話して、考えや理解を深める」という主体的・対話的で深い学びの基本形を発展させて、思考力・判断力の育成が今まさに必要であること。加えて青葉区は非常に豊かな地域であるので、地域がどういう風になりたいかということを地域の子どもたちに伝えること、それを受けた子どもたちが自ら活動を作っていくなければならないこと等、多岐にわたる問題提起と魅力的なお話を伺いました。

次回開催は9月を予定しています。ご参加くださった皆様、ありがとうございました。

市中ブロック横浜子ども会議開催！あいさつ運動を通して居心地のよい学校づくりを

7月6日(水)市ケ尾中ブロック横浜子ども会議を東市ケ尾小学校にて開催しました。今年はこの横浜子ども会議が始まってからちょうど10年目にあたります。「だれにとっても居心地の良い学校づくり」をテーマに3校の児童生徒の代表(中学校からは3名の生徒会役員が参加)が話し合いをしました。一人ひとりの意見が言える関係や、相手を認め合える、話し合うことで一人ひとりの意見を大切にすること等、それぞれの学校から持ち寄った意見を発表し合いました。

昨年ブロックの取組として、小中合同で取り組める朝のあいさつ運動を実施しましたが、小中学生にとって大変印象に残る取組だったようです。「お互いに気持ちの良いあいさつを交わすこと」を居心地の良い学校づくりのはじめの一步として、今年もブロックであいさつ運動を実施することになりました。その他にも各校の取組や様子を映像で撮り、互いに交流するなど、ブロックで一つになれるアイデアも出されました。参加した代表者から「他校の人の意見を聞いて貴重だった」「小学校の皆さんの意見が新鮮だった」「だんだん打ち解けて良い話合いになり楽しかった」などの感想がありました。今回の会議で決まったことを各校で実際に形にしていけるために、さらに取組は続きます。次回は8月下旬に青葉区の子ども会議が開催される予定です。



学校保健委員会

7月11日(月) 保健委員と PTA・職員の代表が参加し、学校保健委員会が開かれました。今年のテーマは「水分の摂り方と熱中症予防について」です。保健委員が熱中症について全校生徒対象に事前に行ったアンケート結果を発表し、講師としてお招きした荏田西小学校栄養教諭吉田世乃先生にお話をいただきました。

保健委員会がまとめたアンケート結果は普段学校に持参する水筒の中身、熱中症対策として気を付けていること、朝食をしっかりと取っているかなど、大変興味いものでした。また、吉田先生からは、座っているだけでも汗は出ていくので、症状が出てからでは遅いこと、室内のリスクは思ったより高いことなど、基本的なお話は勿論のこと、熱中症にかからないようにする環境や自分の日頃からの体調管理が大変重要であることを教えていただきました。小学校時代に習った「まごはやさしい」を生徒の皆さん、覚えているでしょうか。普段からタンパク質・ビタミン・ミネラルをしっかりと摂取して熱中症予防に努めていきたいものです。

サイバー安全教室

7月11日(月)6校時、2年生の生徒と保護者の方々を対象にしたサイバー安全教室を実施しました。青葉警察署より少年補導員の方々にお越しいただき、スマホや SNS 等が原因となるトラブル、いじめ、誹謗中傷など、現実には起きていることを具体例として挙げながら、安全で正しい使い方について講義を受けました。使い方次第で犯罪に発展しまうリスクを十分理解したうえで、使っていきたいものです。ぜひ、ご家庭で今一度ルールの確認についてお子さんと話題にしてください。

美術部渾身の

「サステイナブル市太」ついに完成

昨年から制作を続けてきた市太ミニチュアがとうとう完成。ESD 推進校の取組を意識し、古新聞や段ボール等廃棄するものを新たに活用して制作。先日昇降口に披露されました！



★9月のスクールカウンセラー開室日は、
1日(木)、15日(木)、22日(木) 29日(木)です。
直接SC用 電話(045-972-0335)でお申し込みください

事件や事故が発生した場合は早急に警察・学校に連絡してください。

青葉警察署: 045-972-0110(「市が尾駅前交番へ」と告げると交番につながります。)

市ヶ尾中学校: 045-973-3400(8:20~16:50まで日直がいます。)

※ただし、8/10(火)~8/16(月)の平日は「学校閉庁日」のため日直はいません。

緊急な連絡に限り、北部学校教育事務所指導主事室【045-944-5978】(平日8:30~17:15)へ連絡してください。

※お子様がコロナ陽性と判断された場合は、上記時間に学校へご連絡ください。休日や閉庁日に判明した場合は、休日明けの平日にご連絡ください。